## Dejan, oficialmente, otros 2 sus alcaldías

EDUARDO CEDILLO

Los alcaldes Adrián Rubalcava y Francisco Chíguil dejaron oficialmente sus cargos.

Así lo aprobó el Congreso de la Ciudad en su sesión ordinaria, al avalar las solicitudes de licencia definitiva que ambos remitieron a la Mesa Directiva.

El primero en ser puesto a consideración del Pleno fue el oficio con la solicitud de Chíguil, encargado de la Alcaldía Gustavo A. Madero, quien solicitó que su separación del cargo sea desde hoy.

En el oficio que remitió, Chíguil no afirmó quién se quedaría en su lugar al frente de la demarcación; sin embargo, lo que si puntualiza la Ley Orgánica de las Alcaldías es que el Alcalde interino, hasta que el Congreso defina uno nuevo, será el titular de la Unidad Administrativa de Asuntos Jurídicos y de Gobierno.

La licencia de Chíguil fue avalada sin contratiempos, pero, a diferencia de otros alcaldes, él no aparece en las listas de Morena para cargos de representación y, al ser su segundo periodo, no puede reelegirse.

El segundo documento con petición de separación del cargo en el órden del día fue el de Rubalcava, quien hasta ayer fungia como el Alcalde Cuajimalpa.

La solicitud de separación del cargo tendrá efectos a partir de hoy, de acuerdo con el oficio aprobado por la demarcación.

El encargado de Cuajimalpa designó a Carlos Alberto Gómez, quien es Director General de Obras y Desarrollo Urbano, al frente de la Alcaldía.

De esta manera, va van

ocho Alcaldes que han solicitado su separación del Cargo: Berenice Hernández, de Tláhuac; Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc, Clara Brugada, de Iztapalapa; Santiago Taboada, de Benito Juárez; José Carlos Acosta, de Xochimilco, y Judith Vanegas, de Milpa Alta.

Ayer, REFORMA, publicó que el plazo para que el Congreso nombre al Alcalde sustituto de Clara Brugada venció el 19 de febrero y, hasta el momento, no hay claridad de cuándo podrá darse el nombramiento.

Asimismo, la vicecoordinadora del Partido del Trabajo, Lourdes Paz, también solicitó su licencia por tiempo indefinido, dejando a Blanca Elizabeth Sánchez.

Como Sánchez ya había tomado posesión en una ocasión anterior, logró integrarse de forma inmediata a la Sesión.

### Las bajas

Cantidad de titulares de demarcación que han dejado su cargo.

8

alcaldes han solictado licencia para separarse de su cargo.

2

fueron aprobados ayer, Adrián Rubalcava y Francisco Chíquil.





Página: 1 - 2 1/2



## Gobierno de la CDMX no publicitará sus logros desde este viernes

El jefe del Ejecutivo local, Martí Batres, advirtió que a partir de este viernes el gobierno dejará de publicitar los resultados de las diferentes acciones que ha emprendido en esta administración. "Inicia la llamada veda electoral y no podremos hacer campañas pagadas que exalten los logros del gobierno a excepción de temas de salud, educación, protección civil y emergencias", explicó tras sostener que cumplirán con lo expuesto por las autoridades competentes. No obstante, refirió que esto no quiere decir que se "deja de trabajar", sino que van a "concretar obras, realizar programas, garantizar servicios y atender a la población". Al rendir su séptimo informe mensual de actividades, reconoció que enero de 2024 se posicionó como el mes con menos delitos de alto impacto en todo el sexenio; asimismo, dijo que la percepción de seguridad de las mujeres en la ciudad aumentó 101.4%.





453 cm<sup>2</sup>









## La Alcaldía Iztapalapa. Datos para reflexionar

Ulises Lara López nacional@cronica.com.mx



n el oriente de la Ciudad de México, gobernada por la Coalición Juntos Haremos Historia, la Alcaldía Iztapalapa, tiene una comunidad diversa que supera el millón 835 mil habitantes. A pesar de haber sido estigmatizada durante mucho tiempo y considerada una deuda histórica, hoy en día se erige como un símbolo de transformación y renacimiento.

Hablar de las Utopías se vuelve necesario para entender cómo es que se ha ido trabajando para rehabilitar el tejido social y con ello combatir diversas problemáticas. Con actualmente 12 sedes, es un proyecto integral en el que se pensaron grandes espacios, con equipamiento cultural, recreativo, social y deportivo; sitios confortables y potenciadores del desarrollo integral de las comunidades de Iztapalapa.

Lo mismo se puede hablar de los murales que han revestido las calles de la demarcación. En una lógica de la teoría de las ventanas rotas, donde se sabe que los espacios descuidados se vuelven propicios para el desorden e incluso la delincuencia, se han propuesto hacer de la Alcaldía un lugar amigable a la vista, donde vecinas y vecinos cuidan sus calles y las mantienen en buen estado.

Recientemente, se celebró la apertura del Museo Yancuic, un espacio rico en áreas de estudio, lectura, talleres y eventos culturales, que refleja el compromiso con el desarrollo intelectual y artístico de la comunidad. Este hito marca un cambio significativo en la percepción de la zona, que solía ser eclipsada por la infraestructura y los servicios concentrados en el poniente de la ciudad.

Se han llevado a cabo importantes proyectos de movilidad, como la construcción de la Línea 2 del Cablebús y el Trolebús Elevado, así como la inauguración del plantel "José María Pérez Gay" del Instituto de Educación Media Superior (IEMS), fortaleciendo así las oportunidades educativas y de transporte en la región.

Hablando de eficiencia en la gestión del gasto público, la Auditoría Superior de la Federación ha señalado que "en Iztapalapa se realiza una gestión transparente y eficiente del gasto", lo cual nos habla de ejercicios de buen gobierno.

En términos económicos, las exportaciones de Iztapalapa, según la Secretaría de Economía, destacan en sectores como la fabricación de tableros y productos eléctricos, con destinos principales en Estados Unidos, Canadá y la India.

El panorama educativo revela una diversidad de intereses y aspiraciones entre los habitantes, con un enfoque creciente en campos como la psicología, el derecho y la biología, según la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

Sin embargo, la alcaldía también enfrenta desafíos significativos, como la tasa de analfabetismo del 1.8% y los niveles de pobreza moderada y extrema, que afectan a una parte importante de la población. Las carencias sociales, especialmente en términos de acceso a la seguridad social, servicios de salud y alimentación, subrayan la necesidad de intervención y apoyo comunitario.

Es en este contexto se vuelve necesaria la colaboración entre los diferentes órdenes de gobierno para brindar las condiciones que mejoren la calidad de vida de sus habitantes. Además, trabajar de la mano con la ciudadanía, es una oportunidad para seguir fortaleciendo los vínculos y combatir los problemas que aún les aquejan.

En resumen, la realidad de Iztapalapa trasciende las cifras y los datos, reflejando una comunidad dinámica que avanza hacia la superación de desafíos y la búsqueda de un futuro más próspero y equitativo para todos sus residentes•



124 cm<sup>2</sup>

Página: 20

1/1

# Auditoría emite 574 recomendaciones a órganos y alcaldías

Resultados corresponden a la fiscalización de Cuenta Pública 2022

#### FRIDA SÁNCHEZ

-metropolt@eluntversal.com.mx

La Auditoría Superior de la Ciudad de México (AS-CM) emitió 574 recomendaciones a dependencias, alcaldías, entidades paraestatales y órganos desconcentrados, de gobierno y autónomos, correspondientes al ejercicio fiscal de 2022.

En el Informe General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de la CDMX, remitido al Congreso local, la ASCM detalló que de las 107 auditorias que se incluyeron en este documento, derivaron 574 recomendaciones, mismas que están por notificarse a los sujetos de fiscalización para su atención y seguimiento. Si se agre-

> gan las 374 publicadas en el Segundo Informe Parcial, suman 948 tras la revisión de la cuenta pública de ese año.

> De acuerdo con el documento, de las más de 900 recomendaciones que se emitieron, la mayoría de ellas, 760 están relacionadas con el incumplimiento de disposiciones legales, 129 por debilidades de control interno, 29 fueron por "falta de documentación justificativa o comprobatoria y evidencia de los presupuestos com-

prometido y devengado", 19 por incumplimiento de la normatividad interna, nueve por carencia de normatividad y únicamente dos por incumplimiento en el ejercicio del gasto.

En el documento se indica que la mayoría de las dependencias de la Ciudad de México cumplieron con las disposiciones legales y normativas aplicables o lo hicieron parcialmente, por lo que no derivaron en observaciones relevantes.

Entre las recomendaciones de la auditoría, hay una del STC Metro porque "no realizó los pagos al contratista y al prestador de servicios dentro de los plazos establecidos". ●



hechas por la auditoría se relacionan con incumplimiento de disposiciones legales.



Las recomendaciones están por notificarse a los sujetos de fiscalización para ser atendidas.



#### Rehabilitan pozos para abastecer dos alcaldías

Con una inversión de más de seis millones de pesos, el gobierno de la ciudad rehabilitó pozos del Sistema Chiconautla, que corre por Ecatepec, Estado de México, con los que se logrará abastecer a las alcaldías Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza.

El jefe de Gobierno, Martí Batres, presentó su séptimo informe de actividades en el que también dijo que se rehabilitará el colector ubicado en la calle Humboldt "junto al lugar en el que estará el Archivo General Agrario, para evitar que se trasminen humedades".

Hildo Costellanos



**EXCELSIOR**